

ALCOY

AÑO I

Lunes 8 de octubre de 1945

NUM. 12

La Delegación de Abastos te dice que no pagues más que 1'30 pesetas por cada kilo de patatas, exigiéndole al tendero variedad en los tamaños.

HISPANIDAD

a Fiesta de la Raza, unida a la festividad de la Virgen del Pilar, es la concepción total del sentido hispánico. Ese día paña, tras abrirse paso entre la inmensidad azul, pisó arenas ignodescubriendo al mundo nuevas tierras. Allá llevamos nosotros mperio de Dios, la sabiduría de nuestra lengua y la hidalga nerosidad de la sangre. Por los caminos de Dios, España agrandó feudos, adelante la Cruz, abiertos los pechos. Al llegar cada año Fiesta de la Raza, las miradas de todos los españoles apuntan cia aquellas tierras, que abuelos somos de los hombres que las bitan. Y en el amor y el cariño que España siente hacia los lejapaises, todavía damos gracias a Dios, de habernos deparado taño la dicha de ser instrumentos generadores de sus inexcruta

La apertura del Curso Escolar en Alcoy

crificóse el pasado sábado en el Salón de Actos de la Escuela de Peritos Industriales

sistieron las Autoridades y los Claustros de Profesores del Instituto y la Escuela

so escolar académico 1945 - 46 los Diplomas de Honor. sidió el acto el Alcalde de la sial, representación de autoridaciviles, eclesiásticas, oficiales e ritados. En la tribuna del profeado, los Directores del Instituto cional de Enseñanza Media don illermo Berenguer y de la Esela de Peritos Industriales don de Gisbert, con los Secretarios y ofesores de ambos Centros doates. Numeroso público presenla solemne sesión.

ncremento de estudiantes, así multitud puesta en pie.

Il pasado sábado, a las cinco de [como la disciplina por que se rigen arde, en el Salén de Actos de estos centros oficiales. Acto segui Escuela de Peritos Industriales, do el Alcalde de la ciudad fué en ebróse la solemne apertura del tregando a los alumnos premiados

Disertó sobre la educación en e dad don Miguel Matarredona hombre, ci culto catedrático de el Teniente Coronel señor Filosofía del Instituto Nacional y el Arciprestre de Alcoy señor Benito, que en conceptos cla-Sentandreu. En la tribuna ros y sencillos, palabra fácil y dominadora, expresó el concepto de esta disciplina, refiriéndose especialmente al alumno, tratando sobre los padres, ayudantes en esta función social, los maestros, artifices del corazón humano, y Dios, meta suprema, causa primera de la educación. Fué muy apladido

El Alcalde de la ciudad, pronunció finalmente las siguientes palabras: En nombre de S. E. el Jefe Los Secretarios de los centros del Estado, declaro abierto el curso escolar 1945 - 46. Viva Franco. labor realizada durante el Viva España; gritos que fueron anterior, descollando en ellas contestados unánimemente por la

EN LA ONOMASTICA DEL CAUDILLO DE ESPANA

Ayuntamiento cursó un telegrama de felicitaion al Jefe de la Casa Civil del Generalisimo

El pasado jueves, festividad de San Francisco de Asis, nomástica del Jefe del Estado, el Alcalde de nuestra ciudad urso al Jefe de la Casa Civil de S. E. el Generalisimo el guiente telegrama: "En nombre Excmo. Ayuntamiento ueblo todo esta ciudad Alcoy, transmita S. E. Caudillo spaña cariñosa felicitación flesta onomástica, con deseos Ivisimos que Dios conceda Generalisimo largos años vida ara eterna grandeza Patria."

El pasado miércoles en la Parroquia de San Roque

consagraron varios altares y bendijéronse catorce campanas y los solares para la ampliación de la Parroquia

A los actos asistieron el Obispo Auxiliar de la Diócesis y el Gobernador Civil de la Provincia

ronse en la Parroquia de Sin Ro que y San Sebastián varios actos religiosos, con motivo de la ben dición de nuevos altares, las campanas de la torre y los solares para la prolongación de las obras de la parroquial iglesia. La avenida de José Antonio se hallaba engalanada con gallardetes y banderas nacionales, así como los alrededores de la Parroquia. Gran número de feligreses y devotos esperaban la llegada del Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento camarada José M. Paternina, que fué recibido por el Exemo. Ayuntamiento en cortomó asiento el Dr. Hervás, reves-

El pasado miércoles, celebrá local del Movimiento y Jerarquías, palabra sencilla y elocuente el sig-Autoridades eclesiásticas, representaciones oficiales e invitados. El Alcalde de la ciudad y el Arcipreste de la Parroquial iglesia de Santa María esperaban en el límite del término municipal al Iltmo. y Rvdmo, señor Obispo Auxiliar de pilla de la Comuión. Diócesis Dr. Hervás, que fué recibido entre grandes muestras de devoción y simpatía. Un piquete de fuerzas militares del Regimiento de Infantería de la plaza, con banda y música rindió honores al Obispo, que revistó las tropas, haciendo acto seguido su entrada en el templo. Frente al altar mayor poración, Iltmo. señor Coronel Co- tido de pontifical, ayudado por dos mandante Militar de la plaza, Jefe sacerdotes alcoyanos y explicó con

nificado de los actos que iban a celebrarse, procediendo seguidamente, ayudadado por sacerdotes de todas las parroquias de la ciudad, a la consagración del altar mayor, la de San Vicente y la Ca-

El Gobernador Civil y las Autoridades locales tomaron asiento en los escaños oficiales v comenzó la Santa Misa, que ofició el Dr. Hervás, ayudado por los Curas Párrocos de las de Santa María y San Francisco y San Roque y clero de ambas. La iglesia se hallaba abarrotada de fieles.

Hubo un pequeño descanso terminada la Misa, procediéndose seguidamente a la bendición de las catorce campanas, que han de emplazar en la torre en construcción y en los servicios interiores de la iglesia, actuando de padrinos distinguidas damas y personalidades de la población. Las campanas mostraron hermosos sonidos y han sido todas ellas costeadas por la ayuda generosa de las autoridades alcoyanas y personas piadosas.

Bendijéronse luego los solares adjuntos al edificio que ocupa la iglesia, el Patronato y la Casa Nazaret, necesarios para la prolongación de los servicios de la feligresía parroquial, actuando de padrinos el Excmo Sr. Gobernador Civil y la distinguida señora doña Carmen García de Matarredona, esposa del Alcalde de la

Los ilustres visitantes acompañados de las autoridades locales. terminadas las ceremonias, recorrieron las dependencias del Patronato y la Casa de Nazaret, alabando la gran obra parroquial llevada a cabo por el celo y entusiasmo del incansable sacerdote don Cirilo Tormo, a quien felicitaron efusivamente.

Finalizados los actos, las Autoridades reuniéronse en una co mida íntima, en los locales de las Escue-

En la bendición de la Capilla de la Comunión, actuaron de padrinos don Pasa a la página 2.º

Ante la dificultad de papel. sale ALCOY con este formato, que quedará subsanado la semana próxima.

Ante la festividad de la Virgen del Pilar

Grandes funciones religiosas en la Parroquia de Santa María

Costeadas por las Asociaciones de Caballeros y Señoras de la Patrona de España

lleros de Nuestra Señora del Pilar, mañana, Misa de Comunión por los han organizado un programa de difuntos de las Asociaciones de festejos religiosos en honor de la Caballeros y Corte de Honor del Patrona de España, que se celebra- Pilar. rán en la Parroquial Iglesia de Aparte estos actos religiosos, las Santa María. El próximo miércoles asociaciones referidas, como todos a las siete y media de la tarde, los años, repartirán comidas excomenzará el ejercicio a la Virgen del Pilar, con sermón y solemne reserva, cuyos cultos se repetirán el día siguiente. La fiesta principal es el viernes, Dia de la Raza; dicho día, a las seis de la mañana solemne Rosario de la Aurora; a las ocho, Misa de Comunión en la que recibirán por vez primera el Pan de los Angeles doce niñas de varios colegios dominicales de la ciudad. A las diez, expuesto S. D. M. solemne Misa Mayor, con asistencia de las Autoridades Cuerpo de Correos y Guardia Civil, de la que es Patrona la Virgen. El sermón estará a cargo de un elocuente orador sagrado. Por la tarde, a las siefe y media, seguirá el ejercicio con sermón, solemne reserva, cantándose para el final el te recientemente construído . Puen-Himno Oficial de la Virgen. El te de Alcoy»,

La Corte de Honor y los Caba- sábado, a las ocho y media de la

traordinarias, los equipos para las primo-comulgantes y desayunos, poniendo así de relieve la esplendidez de su caridad.

La Comparsa de Cordón en Náquera

Las fiestas celebradas en el presente ano han revestido extraordinaria brillantez en las que ha tomado destacada parte la Comparsa de Cordón que tuvo un entusiasta recibimiento en este pueblo.

El Ayuntamiento agradecido a la referida Comparsa por su actuación en los festejos, ha titulado el puenCultos de la semana

PARROQUIA ARCIPRESTAL DE SANTA MARIA

Lunes y martes. - A las ocho y media ejercicio del Mes del Rosario, a las nueve y media Misa conventual por las Benditas Almas, por la tarde a las siete y media ejercicio del Mes del Rosario.

Miercoles 10.-A las ocho Misa de Comunión; a las ocho y media ejercicio del Mes del Rosario; a las diez, expuesto el Señor, y Misa mayor.

Jueves 11.-A las ocho ejercicio de los Jueves Eucarísticos. Los demás cultos como el día anterior.

Sábado 13. - A las ocho y media ejercicio del Rosario, a las nueve y món. media Misa conventual y por la tarde empieza el triduo por la Asociación de Hijas de María. Antes del ejercicio Felicitación Sabatina, y terminado, Salve cantada en el altar del Carmen.

Domingo 14. - A las ocho y me dia ejercicio del Rosario. A las dies cantada Tertia, Misa mayor con homilia por el señor Cura Arcipreste.

Tríduo a Santa Teresa por la Cofradía de Hijas de María

Los días 13, 14 y 15 con Misa de Comunión a las ocho, y ejercicio a las siete y media de la tarde.

Congregación de Hijas de María y de Santa Teresa de Jesús

Se avisa a todas las asociadas que esta semana, cuando reciban el programa de la Fiesta a Santa Teresa, se les cobrará la cuota extraordinaria para la reconstrucción del altar de la Inmaculada.

REAL PARROQUIA DE SAN MALIPO Y SAN FRANCISCO.

Todos los los días, a las nueve y media, Misa cantada por los difuntos de la Parroquia.

Viernes 12.-A las ocho y media, Ejerc cio de los Lirios. A las diez y media, Misa solemne a orquesta y sermón, en honor de la Virgen del deficiencias que en el orden urba-Pilar, en la Ermita del Molinar.

Sábado 13. - A las ocho y media, ejercicio de los Lirios.

Domingo 14. — Por la mañana a las ocho y media, Misa de Comunión mensual, para las Doncellas de Maria Inmaculada. A las diez y media, solemne Misa cantada en honor de San Francisco de Asis, con ser-

IGLESIA DE MARIA AUXILIA DORA

HORARIO DE MISAS

Dias festivos: a las siete, ocho nueve v diez.

Días laborables: a las siete, ocho y

Continúan los Rosarios cantados por la Patrona del Colegio.

Sábado, a las ocho de la noche, Sabatina en honor de María Auxilia-

Nuevo Director de la Academia Almi

Habiendo cesado en las funciones de Director de la Academia MERCADO EN EL ENSANCHE Almi don Higinio Balada Prades. le ha sustituido en la dirección, nuestro particular amigo don Manuel Blanes Candela, a quien des de estas líneas enviamos cordial urgente necesidad que Alcoy sien enhorabuena, deseándole grandes te desde hace muchos años; la de aciertos y fructifera labor en el disponer de mercados modernos desempeño del cargo.

El plan de Obras y Reformas urbanas de nuestra ciudad

(Continuación)

jos de la Comisión de Obras y Servicios y de los Técnicos muni- venta se verifica diariamente. Hay cipales, fué la elaboración de un que terminar, sea como sea, con plan inicial, cuyo importe se elevaba a doce millones de pesetas. Claro es que comprendía una serie la población, para desaparecer a de iniciativas y proyectos que, de mediodía, pero dejando su sucia y llevarse integramente a la práctica, dejaría resueltas muchas de las papeles, resíduos, etc. etc. por nístico presenta nuestra ciadad Pero la Comision de Hacienda, después del consiguiente estudio de las posibilidades económicas del Ayuntamiento, al que se hará referencia en la parte segunda, no pudo aceptarla en su totalidad, por tener que ceñirse a ellas, viéndose obligado, aún lamentándolo, a excluir algunas de las mejoras propuestas y a reducir el volumen de

De esta forzada poda en la fronda de excelentes propós tos de la Comfsión de Obras, quedó ya definido el plan de posible realización, que pasamos a exponer seguidamente, refiriéndonos para cada uno de los proyectos, obras o mejoras que lo constituyen, a la finalidad que con su ejecución se persigue, así como también a la gasto que reportará, cumpliendo de este modo lo ordenado en el artículo 296, apartado 3.º del Estatuto Municipal.

Y LONIA DE ABASTOS

Ya se ha aludido en la introducción de esta Memoria, a la más higiénicos y apropiados para fru

Resultado de los primeros traba- las, verduras, carnes, pescados y demás materias alimenticias cuya el zoco que cada mañana se organiza en las vías más céntricas de antisanitaria estela de desperdicios, cuidadosa que sea la labor de ello se logrará también que el limpieza que se procura hacer a su terminación.

Obstácu'o que ha parado siemsido la bizantina discusión acerca cientes centros medioevales, de si los mercados debían ser uno en este aspecto no es incompe sólo o varios, y también donde pese a su antigüedad, sino tod había o habían de ser emplazados Es posible que las controversias sobre el primer punto fuesen de actualidad hace tiempo, cuando la zona edificada no había traspasado aún los barrancos que delimitaban el casco antiguo. Ahora serían inoportunas e inútiles, pues es evi dente que pobladas ya parcialmente las zonas del Ensanche, la solución de mercado único ha sido la mayor amplitud y espacio d ya rebasada, y no cabe sino cons- nibles en las vías del Ensand truir varios mercados de zona para relación con las del Interior, mayor comodidad del vecindario sentirá efectuar con mayor y mejor circulación y distribución ahogo la círculación y estac necesidad, utilidad y cuantía del de los productos. Así ha orientado miento de los vehículos que ya el problema la Comisión Gestora, con el que se está levantando irradiación y distribución a la en los solares de propiedad muni- más mercados y establecimie cipal situados entre las calles San Mateo y Santo Domingo.

tampoco nos está permitido enta- narla mucho, hasta consignar blar grandes polémicas, ante la el actual edificio Lonja es p escasez de solares dispombles, sional y se levanta sobre ter Resuelta ya la cuestión en lo que que forma parte de una vía pu afecta al interior, el enclave del debiendo, por lo tanto, desan segundo mercado a construir, lo cer cuanto antes. determinan las características de las Zonas del Ensanche, por la situación actual y las posibilidades municipales el coste de Merca de agrupamiento de edificaciones y habitantes. Y de ellas se deduce que ha de situarse en el radio del con lo expuesto queda plenam actual Grupo de Viviendas Prote- justificada la necesidad, utilid gidas, en cuyas proximidades se cuanifa de este gasto (Anexo proyecta levantar ofro, con lo que

DE SOCIEDAD

Por don Santiago Pérez va Carmen Serra, y para su hijo Santiago, ha sido pedida la m de la bella senorità Carmen Pérez Botella, hija de nuestro rido amigo don Antonio Pérez M Concejal del Exemo. Ayuntami de la ciudad. Entre los novio cruzaron los regalos de ritual boda ha sido fijada para la mayera del año próximo,

Felicitamos cordialmente familias de los novios, con grato motivo.

el vecindario de aquella barr tendrá un importante censo. cado quede bien cercano Parroquia de San Roque, o espiritual de la Zona, guarde pre la iniciativa en este asunto, ha así la típica tradición de los f contrario, con los progresos nisticos

Constituyendo servicio con con este Mercado se habilin las dependencias precisas. pa que denominamos Lonja de A tos, esto es, para la venta de tas y verduras al por mayor considera el lugar más aprop para instalar este servicio, po ofluyan con su mercancia de venta al público. La neces de construir dependencias des En cuanto al emplazamiento das a Lonja no es necesarion

> Según el anteproyecto y ava de presupuesto de los Arquite Lonja será de novecientas cinc ta mil pesetas, considerando

> > (Continua

La Alianza Española, S. A.

Seguros sobre enfermedades y entierros

Inscrita en la Dirección General de Sanidad el 30 de Abril de 1931 y en la Dirección General de Seguros y Ahorros en 14 de Abril de 1943. Esta Compañía tiene hecho el depósito que marca la Ley.

Capital suscrito.... 100.000 pesetas Capital desembolsado. 50.000 peseto

Domicilio Social: Alicante, calle de San Vicente, 17 - Teléfono, 1758

SUCURSALES

Albacete, Almoradí, Aguilas, Abanilla, Argamasilla de Alba, Albaida, Alcantarilla Alcira, ALCOY, Almansa, Altea, Archena. Alcalá la Real, Alhama de Murcia, Aspe. Bocairente, Burgasot, Benidorm, Benisa, Bullas, Burriana, CADIZ, Cullera, Castalla, Callosa de Ensarriá, Catral, Crevillente, Caudete, Callosa de Segura, CORDOBA, Cehegín, Caravaca, CASTELLON DE LA PLANA, Denia, Elda, Elche, GRANADA, Gandía, Guardamar, Guadix, Gata de Gorgos, Cieza, Fortuna, Gijón, Jijona, Jumilla, lávea, Játiva, Liria, MURCIA, Monóvar, Morataya, Manzanares, Monforte del Cid, Manchuquera, Lorca, Novelda, La Romana, Ondara, Onteniente, Oliva, Orihuela. Priego de Córdoba, Nules, Piles, Petrel, Pinoso, Pego, Pedreguer, Picasent, Paterna, Rótova, Redován, Reguena, Rojales, San Juan, Silla, San Lúcar de Barrameda, San Vicente del Raspeig, Santapola, Sollana, Sueca, Torrevieja, Tabernes de Valldigna. Socuéllamos, Tomelloso, Utiel: VALENCIA, Villarrobledo, Villareal, Totana, Vergel, Villena, Villajoyosa y Yecla.

Domicilio provisional de nuestra Sucursal en ALCOY: Calle de Santo Tomás. 27 Autorizado por la Dirección General de Seguros.

El pasado miércoles en la Parroquia de San Roque

Viene de la página 1.ª

Carlos Mataix Aracil y doña María del Pilar Pascual. En la mesa del Altar Mayor don Roque Monllor cente Mataix. la de la Capilla de la Comunión don Sixto Aracil Carbonall Sixto Aracil Carbonell y doña Inés Aracil Pascual; y la del Altar de San Vicente, don Luis Tormo Boronat y

Señorita María-Luisa Laviña On San Juan y San Joaquín: Joaquín Aracil Bellod y señorita Vicente, don Luis Tormo Boronat y doña Julia Boronat Monllor.

Igualmente se bendijo el retablo del Niño Jesús del Buen Sueño, cuyos padrinos fueron, don Romualdo Aracil Casasempere y doña Pepita Lloréns Aracil; en la del Santo Cristo de la Agonía, don Antonio Santonja Llácer y doña Salvadora Bou Perelló; y en el retablo de San Vicente; don Luis Tormo Boronat y doña Julia Boronat Monllor.

La relación de las campanas con los señores que las apadrinaron, es la siguiente:

La Inmaculada Concepción: Iltmo, señor Coronel, don Guillermo Prieto Madasu y doña María del Pilar Baldellón de Silva.

San Roque y San Sebastián. Sefior Alcalde don Miguel Matarredona Terol y doña María Péréz de Sanlonja.

San Vicente: Don Vicente Miró Nadal y dofta Regina Durá Vilaplana. Santa Lucia: Don Alfonso García Monllor y doña Lucía Monllor

Angel de la Guarda: Don R Miró Blanquer y doña Angele

San José y Santa Terest

lagrito Santonja Palacios. Nuestra Señora del Mila Don Eladio Seco Gisbert y set

María del Carmen Carbonell Arm Santiago Apóstol: Don R Gisbert Blanes y señorita Luisia vestre lordá.

San Luis: Don Luis Sanus mo y sefiorita Aurorita Sirera R Santos Jorge y Mauro: Don

Aracil Mas y señorita María del Aracil Aura.

San Viceute de Paul Y. Mauricio: Los niños José - Luis rrándiz Carbonell y Maria del men Albors Juliá.

San Cristobal: Rafael Terol bert y María Inmaculada Miró

El Nifio lesús del Buen Su Antonio Calatayud Beneito y Torregrosa Sólbez.

A las cuatro y media de la! los grupos artísticos del Centro rroquial, obsequiaron al señor po con acertadas representacion que fueron muy aplaudidas.

DEDORTES



Alcoyano obtiene un resultado honorable



Puede estar contenta la afición alcoyana del resultado del encuentro entre los que fueron campeones en Primera y Segunda División la temporada anterior, apesar

otarse los dos puntos el once mitier. Hizo gala el Alcoyano más que aceptable conjunto,

en LAS CORTS

LA LESION DE VIDAL

al cuarto de hora, descompuso la delantera

GUSTÓ EL DEPORTIVO

(Por teléfono desde Barcelona, especial para ALCOY)

elementos, que para si quisieran quien con Quiles reaparecía des-terreno no las tuvo todas consigo nego en todas sus líneas y un nífico el portero, aún fué superado no dando una de cal y otra de aretiempo, en que Bravo puso digno iasmo y coraje a más de una por el defensa izquierda, bajando na y siendo Botana el más compleente forma física en todos sus algo Pitarch esta tarde. Bolinches,

equipos de más campanillas. Mag- pués de sus lesiones cumplió. Ca- hasta los 28 minutos del segundo to de la linea media y tal vez de ción de los cinco delanteros azultodo el cuadro de Balaguer. Mendi bien; mientras no tuvo que permutar su puesto con Vidal, fuertemen-grado por César, que se encontró te tocado en una pierna. Quisco, bullidor y con ganas de jugar, pero ches, estando situado en inmejodesacertado, lo mismo que Pérez, rables condiciones para marcar. quien desperdició una ocasión unica para establecer el empate a uno. lo que tal vez influyó de modo de-



Fué, sin disputa, GIL, el mejor del once Alcovano en el encuentro de Las Corts.

finitivo en el resultado final, siendo Costa el que exhibió facultades de buen interior, apoyando a su medio y lanzando al resto de la delantera. Suyos fueron los únicos tiros que inquietaron a Velasco, apareciendo nulo el resto de la vanguardia a ese respecto.

Se jugó con nobleza y virilidad casi todo el partido, apareciendo unos conatos de juego violento hacia el final, sin mayores consecuencias afortunadamente. Dominó el Barcelona con más intensidad que el visitante, pero sin gran eficacia, y e. público que llenaba el amplio

término a una primorosa combinagrana, batiendo irremisiblemente a Quiles. No fué tan brillante el loun rechazo involuntario de Bolin-

Como decimos agradaron ambos contendientes, sobre todo el Barcelona, que realizó el mejor encuentro de los que le vimos esta temporada, ganando el conjunto con la inclusión de César en el eje de ataque, siendo esta línea la más brillante y la defensa la más eficaz. La medular poco tuvo que bregar para contener a una delantera coja por la lesión del interior derecha y desafortunada en el área. En cuanto a la labor de Melcón, tal vez algunos de sus fallos favorecieron al equipo propietario, pero sin que se reflejaran estos desaciertos en la marcha del encuentro.

El capitán barcelonista hizo entrega, entre los aplausos del respetable, de un artístico banderín con los colores azulgrana, al capitán del Alcoyano, por ser la primera vez que el simpático once de Alcoy juega en Las Corts en competiciones oficiales. Apesar de su derrota pueden regresar los muchachos de Balaguer bien tranquilos a su ciudad, sabiendo que han dejado desmal sabor que el 7-1 de la promoción había dejado en el aficionado barcelonés, que ve en el Deportivo Alcoyano un conjunto que, apesar de ser novato en este grupo, tiene juego suficiente para no pasar ahogos por su clasificación en el mis-

ALINEACIONES: Alcoyano: Quiles; Pitarch, Gil; Cano, Bolinches, Botana; Mendi, Vidal, Quisco, Costa y Pérez. - Barcelona: Velasco; Calo, Curta; Calvet, Sanz Gozalbo II; Gamonal, Morera, Cé sar, Gozalbo III y Bravo.

NOY.

Caballero: su hoja de afeitar la posee "Estilo" y se afeitará diariamente sin molestias con los productos Estilo.

El Alcoyano es «Deportivo», como el Español de Barcelona... Su camiseta tiene idénticos

colores que las de ese equipo... ¿Puede sorprender que ante estas circunstancias, el Barcelona hiciera su mejor encuentro y marcara dos veces a nuestro equipo como lo hizo al Español hace ocho dias?...

Pero el Alcoyano quedó mejor, esta vez, que el «eterno rival» de los azulgrana...

Porque, si la diferencia de goles fué la misma...

«Nosotros» jugábamos en campo contrario!...

Ayer «sólo» alineó el Barcelona a dos de la dinastía Gozalbo ...

Al II y al III...

Pero otro Gozalbo figura ya en las filas barcelonistas...

Mucho nos tememos no acabe siendo el «Barsa», el «Gozalbo C. F.», dentro de poco.

GEDECE.

Instituto Nacional de Enseñanza Media

Se prorroga la matricula para los alumnos que han de efectuarla en este Centro como consecuencia de la Orden Ministerial de 21 de Septiembre de 1941, por la cual, los alumnos de Enseñanza Privada a partir del 4.º Curso, deberán elegir entre la Enseñanza Oficial (que cursan sus estudios en este Instituto), Colegiada, y no Oficial no Colegiada (Libre para sufrir las pruebas de suficiencia en el Instituto). A partir del día 15 y durante el mes de Octubre podrán matricularse los alumnos abonando derechos dobles.

Delegación Local de Abastecimiento densada

En la presente semana será anunciado y distribuído al público un reparto de aceite, leche condensada y azúcar, cuyos detalles se anunciarán en la cartelera de cos-

El precio de la leche fresca

A partir del día 1.º del presente truído, con su actuación de hoy, el mes, regirán los siguientes precios para la leche fresca.

> En la capital de la provincia y pueblos de más de 15.000 habitanies, a 2 pesetas litro.

> En el resto de los pueblos a 1'75 pesetas litro.

En los precios citados, están incluidos los impuestos.

Los precios de las patatas

La Delegación local de Abastecimiento, nos informa que el precio de las patatas que se expenden en los comercios de la ciudad, es a 1'30 pesetas el kilo. Comerciantes desaprensivos, seleccionan las que Abastecimientos les ha suministrado, ofreciendo al público al precio citado patatas de volumen pequeño, habiéndose dado repetidos casos de pagar los compradores mayor precio que el sefialado. Las patatas que Abastos entrega a los detallistas no se deben clasificar, teniendo obligación los comerciantes de expenderlas en todos los tamáños y al precio referido de 1'30 pesetas kilo.

Il sino minimina sille 1000

mentarios a los encuentros de ayer en Primera División Nuevamente los empates son la nota característica en la ter-

i jornada liguera. Nada menos que en cinco de los siete cam-Sólo en Balaidos y las Corts, se anota uno de los contendienlos dos puntos. Pero pasaremos una ligera revista a los resulos, según el orden del calendario. El «Barsa», todo un auténtico mpeón del pasado año en este grupo y primero hasta ahora en la sificación, gana con sudores y appros al modesto Alcoyano, con más que honroso —para el veneido— 2 a 0 en la Ciudad Condal. otro lugar de este númer, verá el lector confirmada nuestra rmación. El Sevilla araña un pre i so pun o del Se juiol a Basiy sus huestes, a lo que parece esta temporada del siempre temiv entusiasta Castellón. El Celta, incomprensiblemente -sobre papel, claro - ve escapar los dos puntos de su feudo, apesar de forar en dos ocasiones la portería contraria. Mala tarde de rzá o exceso de confianza por sus dos anteriores actuaciones? Hércules alicantino, también pierde un punto en Bardín, preso dobiemente, por su valor intriseco y por ser el Español, faroo rojo del grupo y con un rotundo «cero» en su haber de goles, ien se lo anota. Mal panorama tiene el «once» de Pagaza y nada s extrañaria que, de no enderez ir las cosas muy pronto, se desque en la marcha fatidica hacia la Segunda División. El Oviedo, va actuación en el Collao nada nos dijo respecto a su valía acal, demuestra que, con otro arbitraje, no hubiera empatado en coy, cuando sufre la igualada ante un Aviación desconcertado y concertante. Y a tres goles, nada menos. Esos ceros de La Conmina no son normales l'asemos que el factor campo y la moral empate de Madrid la semana pasada, establecieran equilibrio fuerzas. Lo ilógico, para nosotros, es que la delantera completa Atlético bilbaino saliera sin hacer diana en la meta de Lerín. Valencia sigue arrancando empates, que son puntos, del terreno sus más destacados rivales y el Madrid pagó esta vez la china. La clasificación es la siguiente, luego de esta jornada: Barcea, con 6 puntos; Madrid, Valencia, Gijón, Oviedo y Sevilla, n 4 puntos; Celta, A. Bilbao y Alcoyano, con 3; Murcia y Aviaón, con 2; Hércules, Castellón y Español con 1 punto. En la da de positivos y negativos, tienen «más dos», Barcelona, Gijón, dencia y Sevilla. Con «más uno» aparecen Alcoyano y A. de Bilo. Los dos representantes madrileños, ni ganan ni pierden. El elta, «menos uno»; Murcia, «menos dos»; Hércules, Castellón y spanol con «menos tres» completan el cuadro de negativos. El mingo venidero señala el calendario los siguientes encuentros: LCOYANO-Hércules. Sevilla-Madrid. Gijón-Castellón. Español-

elta. A. Aviación-Barcelona. A. Bilbao-Oviedo y Valencia-Murcia.

COÑAC

nus a Ro

ondel

Luis

Airó

or La higiene de su afeitado los productos de "Estio"

icente Llin Tormo nsportes: Alcoy, Alicante, Elche da. Generalisimo, 39 - Tel 237 ALCOY

muler, Piores y Perfumes Estile" San Nicolás, 56 TONI Y MARIA Los mejores DU CES San Lorenzo, 2

Peladillas, Turrones y Dulces SIEMPRE . "EL CAMPANAR"

BAR "TORRERO"

Aperitivos y Licores Virgen de Agosto, 3

artículos que distinguen a la El perfume nuevo que Vd. ansía, "Estilo" fragancia extrordinaria de perfume de calidad.

Máquinas de escribir y calcular Organización de Oficinas

José Briet Sanz San Lorenzo, 7 - Teléfono, 488 A L C O Y

Las legitimas PELADILLAS DE ALCOY no olvide

ti Campanar" Bar "Los Arcos"

"TONO" Variedad en Aperitivos y Tapas. CAFE EXPRES

EL 12 DE OCTUBRE

La Virgen del Pilar y la jota aragonesa



nte la proximidad de las fiestas religioso-civicas que anualmente se celebran con extraordinaria brillantez en todo Aragón y especialmente en su capital, Zaragoza, para honrar a la estrella de España llamada LA PILARICA, quisiera traducir en palabras exactas el entusiasmo rayano en delirio con que la región aragonesa obseguia a su Madre que se dignó bajar del Cielo y visitarla personalmente.

Es cierto que la Virgen del Pilar tiene levantados ricos altares allí donde se alzan templos católicos, pero los aragoneses, en tesis general, tienen levantados vivos altares en cada uno de sus corazones

No parece sinó que la profecía de la Virgen se ha cumplido y se cumple en el decurso de los siglos, cuando se apareció radiante de hermosura sobre una columna de mármol diciendo al Apóstol Santiago estas palabras, saturadas de cariño maternal: «Este es el lugar por Mi escogido para hacer pública mi protección, por haber sido esta región de España la más acreedora a mi amor, dado el gran número de sinceras conversiones a la fe de mi Hijo »

Desde aquella bendita hora, la tierra aragonesa se trocó en un jardín hermoso, que ha producido las rosas purpurinas de los Innumerables Mártires, las blancas azucenas de Santa Engracia y sus Compafieras, los jazmines del inocente niño Santo Domingo del Val y la inmortal heroina Agustina de Aragón.

Los que han tenido la dicha de visitar la histórica capilla angélica de la Virgen del Pilar en Zaragoza, saben muy bien que aquel sagrado recinto infunde recogimiento y gratos recuerdos en los corazones. Una legión de enfermos caen de rodillas ante la imagen de la Virgen del Pilar, porque saben por experiencia propia, que es la verdadera piscina de salud. Los poetas de todas las edades le dedican sus mejores cantos; los escultores artísticas estátuas; tos pintores acabados cuadros; los maestros de música inspiradas partituras, entre las que no pasa de moda el canto popular alegre y conmovedor, llamado la jota de Aragón.

Este canto, aunque hoy reviste variados estilos, conserva sin embargo su esencia regional, a la manera que los gallegos conservan sus «alalás», alboradas y · muñeiras», y los vascos sus característicos «zortzicos.»

La jota de Aragón para muchos tiene un origen árabe y para otros un origen auténticamente hispano; pero respetando estos criterios, más o menos fundamentados, creo yo no sé si será efecto de apasionamiento patriótico o una realidad histórica, que el origen de la jota aragonesa se remonta a aquella noche de imperecedera memoria, 2 de enero, cuando la Virgen vino en carne mortal a Zaragoza, y entre los múltiples cantos que los ángeles entonaron a la Madre de Dios, uno de ellos sería el canto de la jota, por su carácier religioso, por ser una oración cantada.

En aquella noche histórica, la Virgen regaló a Zaragoza un Pilar, y este Pilar debia tener un himno que cantase sus grandezas. Esta es mi opinión acerca de la jota de mi tierra.

UN ARAGONES.

Dotas de

Museo de Alcov

El día 18 del pasado mes de Juautoridades locales, tuvo lugar la inauguración del Museo de Arte de nuestra ciudad, instalado en el antiguo Palacio del Concejo de la Villa, muy apropiado para ello y gracias al interés y ayuda del obras. Excmo. Ayuntamiento, que no hal

regateado medio alguno en su ins-

Consta el edificio de dos ámplias naves en ángulo, una de ellas utilizada para la Biblioteca Pública y la otra para Museo. En rando poder ampliar algún día los ésta última figuran en primer lugar algunas obras escultóricas de re- a otras manifestaciones de su innombrados artistas alcoyanos, más una sección dedicada a la lio y con asistencia de las primeras pintura, con obras de varios autores antiguos y modernos, pudiéndose admirar entre ellos dos dibujos del gran pintor Gisbert, que recuerdan aquella maestria insuperable que sabía imprimir a sus

Se advierte, desde luego, exigua

Atendiendo indicaciones recibidas del público que concurre al Collao, se han adoptado medidas conducentes a procurar la mayor comodidad, tanto para el acceso como para la estancia en las localidades.

A tal efecto, a partir del próximo partido, se pondrán en práctica las siguientes modificaciones: Se ha prescindido de la última fila de asientos del lateral, habilitando dicho espacio como pasillo para el más fácil acceso a las tres filas restantes.

La entrada general se dividirá en dos sectores: Gol A y Gol B; el primero es el recayente al camino viejo del Collao y el segundo e que está junto a las casetas-vestuarios. Los espectadores, al adquirir sus entradas, deberán cuidar de indicar en cuál de ambos sectores quieren situarse, ya que no se les permitirá entrar más que al sector que señale la entrada que hayan adquirido.

Se advierte una vez más, que el observar las indicaciones coloca das en el Campo y las que hagan los empleados, es en beneficio ge neral, tanto más, cuanto mayor sea la afluencia de público, insistién dose en la necesidad de que cada espectador lleve su localidad en evitación de obstrucciones en las

En cuanto a la supresión de medias entradas para señoras y niños en las localidades de preferencia obedece a instrucciones de carácter general para todos los Clubs. La solución para estos casos consiste en darse de alta como socios de grada, con lo cual el precio de la localidad para cada partido es inferior al que se fija para el público.

la representación de tantos pintores alcoyanos, aunque esta ausencia tan visible puede ser reparada con el tiempo y se llegue a ostentar con orguilo muestras de celebradas firmas alcoyanas.

Como digno complemento figu ra una sección de prehistoria y cultura ibérica procedente de las investigaciones llevadas a efecto en esta zona tan pródiga en hallazgos de esta clase, en particular la hermosa colección del Santuario ibérica de la Serreta, que se admi ra en ámplias y elegantes vitrinas. que encierran el interesante material de las excavaciones, donde se puede estudiar el segestivo arte ibérico de este levante.

Otra de las vitrinas guarda le encontrado años atrás en la cercana loma «les llometes», primeros hallazgos de la región valenciana, material perteneciente a la época eneolítica, y cuyo poseedor actual, el ingeniero don Adolfo Vilaplana, ha depositado con gentileza en el

Todo ello pues constituye para Alcoy un galardón y un ansia satisfecha en pró de la cultura, espefondos del Museo, dando cabida dustria, fol - klore y festejos, que podrían ser el complemento de su pasado histórico.

Debemos hacer patente aquí el número de visitantes que acude al Museo los días que está abierto al público, siendo hasta la fecha 3.344 cifra elocuente, que prueba clara mente su interés.

EL CONSERVADOR.



ALCO

SEMANARIO DE LA VIDA LOCAL

La Fiesta de La Pilari

La barriada de Tosals y Molíns celebr festejos populares en honor de su Patr

Para solemnizar la festividad de la | da una espléndida comida ; Virgen del Pilar, la barriada de los niños de la ba riada. Por Tosals y Molins ha editado un pri- harán su entrada los alndi moroso programa, donde se contie- Far-West», terminando a las nen los actos a celebrar. El próximo la noche, con un concierto m jueves, a las ocho de la noche, darán El sábado habrá disparo de m principio los festejos con el rezo del tes, pasacalles y concierto; le Rosario, en la Ermita de la barriada, go, tras la «despertá» de la m procediéndose acto seguido a la la las nueve se cantará solemne «Cremá» de la Foguera y disparo por un coro de señoritas, ce de morteretes. El viernes, Fiesta de dose por la tarde la clásica d la Virgen, a las siete de la mañana al estilo de la región. Por la m habrá la típica · despertá · , acompa- como final de los festejos, to ñada de dulzaina y tamboril, a las concierto musical, será dispara ocho, tendrá lugar la Diana, y a las gran traca. nueve y cuarto, solemne Misa de En la barriada reina el mas Comunión con acompañamiento de gocijo, llevándose a cabo n orquesta, en la Ermita. A mediodía preparativos para la celebrac desfilarán los «cabezudos» y a la una los típicos festejos, que con de la tarde, con asistencia de las años anteriores han de vers Autoridades e invitados, será servi- concurridos.



9 las campanas

Composición poética, escrita exprofesa para el acto de la bendición de las campa la Parroquia de San Roque y San Sele

Flores gigantes del cristiano anhelo con perfumes de dulce voz de hermanas, de sus cálices, con sed de limpio cielo, sus rezos de metal lanza al vuelo.

Que cantan las campanas!

En las notas vibrantes de sus sones tañe la Fe con ecos de latidos, por penetrar en todos los rincones y encender los cansados corazones que se encuentran dormidos.

Con solemnes murmullos de la fronda de un árbol corpulento y milenario, al dar su don de paz, como una blonda dejan flotando la oración más honda que reza el campanario.

¡Oración! Maravilla de la ofrenda que en culto a Dios lavoz de bronce expande, prodigando alabanzas por que prenda su cântico en amores de leyenda y el hombre se haga grande!

La eterna majestad de su armonía abarca del espacio los confines, por saludar la luz del claro día con la oración del Angel a María

que brota en los jardines Y a su sentir, los impidos reflejos de los bellos albores matinales, van cuajando plegarias, en cortejos de alondras, que se pierden a lo lejos con rumor de cristales.

Tiene su voz, también, timbre argentino con ternuras de angélica garganta; cuando, llenas de unción, al peregrino anuncien que, Dios mismo en pan y en vino se inmola en ara santa.

Y en tranquilo manar de viva fuel que de sus lenguas fluye en frescasya al sacerdote llaman dulcemente, por unir a sus salmos, la corriente de sus voces serenas.

Son aliento de vidas ejemplares que forjan la ilusión de sus fornadas, en prodigar su ritmo a los hogares volcando sus quereres en cantares con temblor de llamadas.

Mas como austero hablar de una se del gran rey Salomón es su concierto si con dolientes lágrimas de ausencia prodigando consuelo en su cadencia tristes doblan a muerto.

A veces tienen impetus de mando, y con genio viril, dentro del alma imponen sus profundos sones, cuando en plena tempestad, siguen cantando por que venza la calma.

Pero sólo derraman el portento de su variada gama esplendores, al llenar con sus júbilos al viento uniendo al pueblo fiel en el contento de las fiestas mayores.

¡Cantar de las campanas! ¡El más be que pueda al alma darse, y mejor cuac para dormir sus penas y, con ello, sentir en sus acordes como el sello del beso de una Madrel

Rigoberto ALBORS VICENS

imprenta "LA VICTOR Santo Tomás, 15